

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 10 de marzo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Estudiantes ganan obra de cuatro nuevos hospitales

Nacional: Buscan 120 mil aspirantes lograr uno de 7 mil espacios en la UNAM

Internacional: “Los niños deben estar armados con plumas y libros, no con pistolas”:
ONU

SALUD

Estatal: Crea Morelos Procuraduría de Protección al Ambiente

Nacional: Ocurre sismo de 5.8 grados; no reportan daños

Internacional: Sismo de 6.9 grados sacude costa norte de California

ECONOMÍA

Estatal: Recapitalizan a 350 viveristas de Jiutepec

Nacional: Nuevas cadenas de tv, al aire en menos de cinco años: Ifetel

Internacional: “Fraudulenta”, más de 90% de la deuda con Panamá: Venezuela

POLÍTICA

Estatal: Detectan irregularidades en administración 2009-2012

Internacional: La ONU plantea despenalizar el consumo de las drogas

EDUCACIÓN

Estatal:

Estudiantes ganan obra de cuatro nuevos hospitales

Estudiantes de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fueron seleccionados para llevar a cabo la construcción de cuatro hospitales en los municipios de Cuernavaca, Cuautla, Jantetelco y Mazatepec, en donde participan médicos, así como especialistas de medicina tradicional y alternativa, para conformar un proyecto nacional, con el objetivo de tratar la enfermedad del cáncer en todas sus vertientes oncológicas. Los estudiantes ganadores de entre 46 proyectos presentados a dicho concurso fueron contratados por una empresa privada en las áreas de diseño, construcción y supervisión de los trabajos de realización de cuatro hospitales, y, además, tendrán la oportunidad de continuar con sus estudios universitarios. Los ganadores son: Quitzia Paulina Durán Iñiguez, Alejandro Morán Reyes, Diego Rubén Maldonado Oropeza y Carlos Alberto González Flores, todos ellos de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, así como Edwin Estrada Estrada, Alejandro Daniel Nieves Ortega, Francisco Javier Vázquez Méndez, Fernando Solano Rojas, Daniel Antúnez Rogel, Adrián Padilla Romero, de la UAM. Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura, señaló que es un ejemplo de la calidad académica que se ofrece en la Facultad y de la vinculación con el sector productivo, acercando a los universitarios al mercado laboral y ofreciendo experiencias de éxito para consolidarse como profesionales de la arquitectura.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p. 27, (Salvador Rivera).

Mujeres, ciencia y tecnología

El pasado 8 de marzo se conmemoró el Día Internacional de la Mujer, lo cual es siempre una oportunidad para colocar sobre la mesa algunas reflexiones que si bien están presentes a lo largo del año, pueden ser más visibles gracias al reflector que una fecha determinada enciende. A la par de aspectos como los relacionados con derechos humanos, política o economía, el desarrollo –con la Ciencia y la Tecnología como motores fundamentales- se vislumbra como elemento estratégico en el que la igualdad de condiciones y la participación equitativa de mujeres y hombres, son esenciales. El abordaje de la historia, desde una perspectiva sensible a esta temática, nos permite distinguir las limitaciones que las mujeres han tenido para el acceso a la educación, la actividad científica y el reconocimiento de sus aportaciones. Por un lado, en lo evidente, encontramos casos como el de Maria Salomea Sklodowska, química y física de origen polaco a quien le fue negado el ingreso a la Academie de Sciences después de haber obtenido el premio Nobel de Física (1903) y poco antes de recibir su segundo Nobel, el de Química en 1911. Y si este nombre no resuena con la fuerza que debería, es porque el reconocimiento quedó grabado en la historia -y en el “dominio público”, asociado al nombre de su esposo, que ella adoptaría a partir del matrimonio, el apellido Curie.

La Jornada Morelos, p.16, (DDC).

La Dirección de Servicios Sociales de la UAEM coordinará las labores comunitarias de los beneficiados con la Beca Salario

Por instrucciones del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Jesús Alejandro Vera Jiménez, la Secretaría de Extensión a través de la Dirección de Servicios Sociales, se hará cargo de coordinar las actividades comunitarias de los estudiantes beneficiados por el programa Beca Salario. De esta manera, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) que venía trabajando como enlace entre el programa de gobierno y los universitarios beneficiarios del mismo, dejará de ser el vínculo y ahora de manera institucional la UAEM se coordinará con el gobierno del estado. Para tal efecto, el secretario general de la UAEM José Antonio Gómez Espinoza, informó que se ha solicitado a todos los involucrados en el tema, tales como directores de unidades académicas y representantes estudiantiles, “se sirvan brindar todas las facilidades necesarias para que puedan coordinarse con las secretarías de extensión, los departamentos de servicio social y de educación permanente de las diferentes unidades académicas de nuestra universidad”. Explicó que la intención del proyecto universitario sobre las actividades comunitarias de los becarios del programa Beca Salario, es conformar brigadas de estudiantes que generen proyectos viables de educación popular y/o investigación acción participativa, al interior de sus unidades académicas y en la medida de lo posible, en la comunidad a la cual pertenecen, para promover valores y acciones dirigidos a mejorar las condiciones de vida de la población morelense.

La Unión de Morelos, p.27, (Salvador Rivera).

Inauguran exposición

Público diverso acudió a la inauguración de la exposición de arte “Imágenes de la Ciudad”, presentada en la galería Víctor Manuel Contreras, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, por José Antonio Platas, Antonio Tovar y Víctor Mora. En esta exposición fue mostrado arte y vida, vertidos en un mismo entorno, pues los artistas acercaron al público al convulsivo tránsito de las ciudades. También la arquitectura aparece en las obras de estos artistas, que han agudizado sus sentidos para extraer imágenes que se conviertan en

admiración de quienes visitan la muestra. A la inauguración asistieron profesores y alumnos de la Facultad de Artes Plásticas de la UAEM.

Diario de Morelos, p.6, Encuentros, (Redacción).

Se enfrentan Venados y ESEF en futbol soccer

Rodeados de un ambiente de fiesta y compañerismo, los equipos de futbol soccer Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y los Halcones de la Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata (UTEZ), jugaron la semifinal en los torneos estatales rumbo a la Universiada Regional, en donde los Venados resultaron victoriosos. Dentro del campo de la UAEM se llevó a cabo la semifinal varonil de futbol soccer entre dos escuadras sumamente competitivas, que hicieron vibrar las gradas desde que inició el partido. Con la ventaja en número de jugadores y el conocer su campo, los Venados impusieron sus reglas.

El Regional del Sur, p.21, (Elizabeth Galindo).

Competirán en Universiada Regional de Tiro con Arco

Luego de que el jueves y el viernes de la semana pasada se realizara el clasificatorio de la disciplina de Tiro con Arco, en el campo de tiro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se dieron a conocer los nombres de los doce arqueros morelenses que representarán a la entidad en la Universiada Regional a realizarse a finales de este mes en el Distrito Federal. Fue hasta las 13:00 horas del viernes pasado cuando culminó la fase de eliminación rumbo a la etapa regional de la Universiada 2014, entre los arqueros de la máxima casa de estudios y la Escuela Superior de Educación Física de Cuautla (ESEF). Alejandro Araujo, entrenador de Tiro con Arco en la UAEM, reveló los nombres de los jóvenes que representarán a Morelos en el DF. En la división varonil y femenil competitivo se enlistan: Javier Alvarado, Hugo Flores, Ángel Pérez, Angélica Ortiz, Sarahí Alemán y Adriana Alarcón. Mientras que en la categoría recurvo los clasificados son: Joshua Rojas, Santiago Zarate, Daniel, Angélica Aguilar, Samantha Méndez y Anita Hernández.

El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo).

Hoy, la final del certamen estatal de la universiada

Hoy será la final del certamen estatal de la universiada, en el balompie, en la cancha principal de la universidad, en donde los Venados de la Universidad encararán a la escuadra de la Escuela Superior de Educación Física de Cuautla, con la que se midieron en la etapa de grupos y se salió con la igualada a dos, después de que los cuautlenses se fueron al frente en los cartones 2-0, pero no fueron capaces de mantenerse, por lo que terminaron con el reparto de utilidades que, a la postre significó el pasaporte para los universitarios, porque en el tercer encuentro de la fase de grupos se perdió 3-2 con el conjunto del Colegio Stratford de Cuautla de Mario Alberto Cabrera Escobar. Para llegar a la final, la escuadra de los Venados de la Universidad tuvo que vencer al conjunto de la Universidad Tecnológica de Zapata, por la vía de los penales, después de la igualada sin anotaciones.

La Jornada Morelos, p.14, (Ignacio Cortés).

Nacional:

Buscan 120 mil aspirantes lograr uno de 7 mil espacios en la UNAM

Este fin de semana, miles de jóvenes egresados de bachillerato acudieron a las diferentes sedes en que se realizó el primer concurso de 2014 para ingresar a alguna de las más de 100 licenciaturas que ofrece la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en los sistemas escolarizado, educación abierta y a distancia. Para este concurso de selección (en junio se realizará el segundo y último de este año) la UNAM ofrece 7 mil 478 espacios en el sistema escolarizado para las 107 carreras que se impartirán a partir del siguiente ciclo escolar. Los resultados se darán a conocer el próximo 9 de abril en el portal www.escolar.unam.mx. Ese día se harán públicos, de manera oficial, las cifras de aspirantes y de alumnos seleccionados.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso).

IPN arranca proceso para ingreso a licenciaturas

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) difundirá el próximo jueves la convocatoria para ingresar a las carreras de nivel superior en la modalidad escolarizada. Al difundir que el 13 de marzo se publicará la convocatoria se informó que a partir de esa fecha y hasta el 1 de abril de 2014, los interesados en formar parte de la comunidad estudiantil del IPN podrán realizar su pre-registro en línea a través de la página web del Politécnico y obtener la solicitud de registro. Los resultados se darán a conocer el día 20 de julio de 2014 a través de la página web <http://www.ipn.mx> y el registro de aspirantes asignados se efectuará del 21 al 23 de julio en el Centro Cultural "Jaime Torres Bodet", ubicado en avenida Wilfrido Massieu, sin número, Unidad Profesional "Adolfo López Mateos", en Zacatenco.

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/ipn-arranca-proceso-para-ingreso-a-licenciaturas-9684.html>

La sociedad mexicana "está lejos" de alcanzar la equidad de género: Narro

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, consideró que la sociedad mexicana está lejos de alcanzar una verdadera equidad de género. Con motivo del Día Internacional de la Mujer, que se celebró este sábado, ayer la casa de estudios difundió un mensaje del rector dirigido a las universitarias, en el que asentó que en México la violencia, la ignorancia, la pobreza y los desequilibrios laborales afectan más a mujeres que a hombres.

La Jornada, p.37, (De la Redacción).

Internacional:

"Los niños deben estar armados con plumas y libros, no con pistolas": ONU

En un discurso ante una sesión especial del Consejo de Seguridad que ayer aprobó una resolución para combatir el uso de menores en conflictos armados, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, hizo un llamado para avanzar en la lucha contra el reclutamiento de niños soldados y recordó que los menores "deben estar armados de plumas, lápices y libros de texto, no de pistolas y granadas". "Todos los niños merecen y deben recibir protección, no explotación. Deben estar en la escuela, no en ejércitos y grupos armados", señaló Ban.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820177.html>

SALUD

Estatal:

Crea Morelos Procuraduría de Protección al Ambiente

A fin de impulsar el desarrollo sustentable de Morelos mediante la implementación de políticas públicas encaminadas a la protección, restauración, conservación y manejo responsable de los ecosistemas, el Gobierno de la Nueva Visión cuenta ya con una Procuraduría de Protección al Ambiente, órgano desconcentrado de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) que será la encargada de vigilar el cumplimiento de la normatividad ambiental para conservar un ambiente adecuado en el estado. Georgina Gutiérrez Barbosa, Directora General Jurídica de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), informó que mediante el decreto publicado el pasado cinco de marzo en el periódico oficial "Tierra y Libertad", se creó la Procuraduría de Protección al Ambiente en Morelos.

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales); **El Regional del Sur**, p.7, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.24, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3318099.htm>

A prevenir el cáncer en la piel

La Sociedad Morelense de Dermatología lanzó un llamado a la población para tomar medidas preventivas y evitar el cáncer de piel ante el intenso sol que se registra en Morelos. Patricia Sepúlveda Gutiérrez, presidente de la Sociedad, comentó que con el aumento de la temperatura, los rayos de sol son más intensos y esto provoca daños en la piel, en especial de las personas que son de tez blanca. La dermatóloga insistió en que se debe usar un protector o bloqueador solar que tenga un Factor de Protección Solar (FPS) alto para que proteja a la piel de los rayos ultravioleta, "con este producto se evita que el sol cause una quemadura en la piel, con el uso del protector se prolonga el tiempo de exposición al sol".

Diario de Morelos, p.6, (Marcela García).

Asegura Cofepris más de 40 mil litros de alcohol en Morelos

La Cofepris aseguró 40 mil 315 litros de alcohol etílico y clausuró la distribuidora "Alcoholes Mexicanos S.A de C.V", ubicada Jiutepec, Morelos, por infringir la Ley de regulación sanitaria, al no llevar un estricto control y registro de la producción y venta de ese insumo. La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) advirtió que inspecciona las empresas alcoholeras del país, para verificar el cumplimiento del Acuerdo del Consejo de Salubridad General que establece medidas de control para la venta y producción del etanol. En un comunicado, añadió que la clausura temporal de la empresa se aplicó, ya que los verificadores federales encontraron evidencias de que se vendía alcohol sin desnaturalizar al público en general, lo cual está prohibido por la regulación sanitaria.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820477.html>

La Unión de Morelos, p.19, (María Esther Martínez).

Nacional:

Ocurre sismo de 5.8 grados; no reportan daños

La ciudad de México no sufrió ningún daño tras el sismo registrado a las 18:37 de ayer, al suroeste de Pinotepa Nacional, Oaxaca, de una magnitud de 5.8 grados. La mayor parte de los capitalinos no percibieron el movimiento telúrico.

La Jornada, p.34, (Mirna Servín).

Prevén descenso de temperatura al norte y oriente del país

El frente frío 41 y la masa de aire gélido que lo impulsa propiciarán este lunes un marcado descenso de temperaturas en los estados del norte y oriente del territorio nacional, además de caída de nieve o aguanieve en las zonas altas de Chihuahua y Durango. Por ello, las regiones montañosas de Durango, Chihuahua y Coahuila registrarán temperaturas mínimas de menos cinco a cero grados centígrados, advirtió en un comunicado el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En tanto, el frente frío 41 se extenderá desde una baja presión localizada en el occidente del Golfo de México hasta el sur de Veracruz.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820644.html>

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Afectaran-tormenta-invernal-frente-norte_0_259174139.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/preven-baja-de-temperatura-al-norte-y-oriente-del-pais-993830.html>

Internacional:

Sismo de 6.9 grados sacude costa norte de California

Un sismo de 6.9 grados Richter sacudió la noche del domingo la costa norte del estadounidense estado de California, sin que se registraran víctimas ni daños materiales. El Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS) informó que el movimiento telúrico ocurrió a las 21:18 horas de este domingo (05:18 GMT de este lunes) con epicentro a 77 kilómetros al noroeste del pueblo de Ferndale y profundidad de siete kilómetros.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820646.html>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/sismo-de-69-grados-sacude-el-norte-de-california-993810.html>

Milenio, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/bajacalifornia/Reportan-sismo-grados-costa-California_0_259774094.html

ECONOMÍA

Estatal:

Recapitalizan a 350 viveristas de Jiutepec

Más de 350 viveristas de Jiutepec recibieron recursos estatales, a fondo perdido, para la recapitalización de sus negocios y el mantenimiento de la fuente de empleo familiar. Lo anterior se logró con la gestión del diputado por el VII distrito de Jiutepec norte, Manuel Agüero Tovar, que ayer encabezó la entrega de los recursos, acompañado de los representantes de la Organización para el Desarrollo Social de Jiutepec. Se trata de recursos del Programa de Fondo Económico No Recuperable del Gobierno del Estado, que por primera vez llega a productores de plantas de ornato de este municipio, indicó el legislador.

Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez).

Desde hoy, vehículos que no reemplacaron, directo al corralón

A partir de hoy todos los vehículos automotores que no hayan cumplido con el reemplacamiento, serán retirados de la vía pública. En Cuernavaca no habrá un operativo específico, sin embargo, los patrulleros de tránsito que detecten vehículos con placas extemporáneas lo detendrán, aplicarán la multa correspondiente y remitirán el automóvil al corralón. Así lo informó Carlos Hernández Benítez, encargado de despacho de la dirección general de la Policía Vial, quien advirtió que no realizarán ningún operativo especial, sino que será el trabajo de rutina.

La Unión de Morelos, p.2, (María Esther Martínez).

Nacional:

Nuevas cadenas de tv, al aire en menos de cinco años: Ifetel

De acuerdo con lo establecido en el título de concesión que se entregará a los operadores de televisión abierta que resulten ganadores de la licitación, a realizarse en junio del presente año, las empresas tendrán cinco años, contados a partir de la entrega del mismo, para iniciar el servicio en todas las localidades obligatorias y en las zonas de cobertura que componen la nueva cadena nacional. Al respecto, Fernando Borjón, comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), comentó: "Consideramos que el despliegue total de la cadena de televisión que resulte de esto debe estar cubierto en cinco años, por los niveles de inversión que se requieren, aunque se debe tomar en cuenta que los nuevos esquemas de compartición de infraestructura que le fueron impuestos al preponderante pueden reducir considerablemente esta inversión".

Milenio, (Susana Mendieta),

http://www.milenio.com/negocios/Nuevas-cadenas-aire-anos-Ifetel_0_259774057.html

El IFT abarata costo de competir en TV abierta

La posibilidad de acceder a la infraestructura de Televisa permitirá reducir el costo de despliegue de una red para un nuevo jugador, de 3,000 millones de dólares a 500 millones de dólares, calcula un análisis de The Competitive Intelligence Unit (The CIU). El tiempo de despliegue también se reducirá, de tres años a alrededor de seis meses, de acuerdo con The CIU. Esta obligación de compartir la infraestructura es una parte de los impactos que sufrirá la televisora luego de ser declarada preponderante el pasado viernes por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). El analista de Scotiabank, Andrés Coello, añade otros: la prohibición de participar en clubes de compradores de contenido incrementarán los costos para adquirir materiales, "colocándolo en desventaja frente a Azteca o nuevos jugadores". Las nuevas reglas en materia de venta de publicidad darán a los anunciantes la oportunidad de conseguir mejores tarifas, en caso de no obtenerlas podrán amenazar con presentar una queja en el IFT.

El Economista, (Claudia Juárez Escalona),

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/03/10/ift-abarata-costo-competir-tv-abierta>

Aplican a América Móvil-Telmex-Telcel 184 medidas para disminuir su poder de mercado

Las 188 medidas que impuso el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) a América Móvil y Grupo Televisa entrarán en vigor en su mayoría en abril próximo, señaló el presidente del Ifetel, Gabriel Contreras. "Para que empiecen a entrar en vigor, se establece un periodo de 30 días en prácticamente todas las resoluciones; para dar un espacio que se actualicen todos los sistemas que tengan que hacerse por parte de las empresas y poder dar cumplimiento a las medidas", explicó. El presidente del Ifetel enfatizó que "hay medidas que por su propia naturaleza tienen un poco más de plazo para llevarlas a cabo, precisamente considerando las modificaciones internas que tendrían que hacerse dentro de las propias estructuras de las empresas y sus sistemas".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820514.html>

Telmex sigue condicionada para entrar al negocio de la televisión

El cambio de título de concesión de Teléfonos de México (Telmex) para que pueda entrar al negocio de televisión u obtener la concesión única o prestación de servicios adicionales dependerá de que la empresa cumpla con lo que establecen la reforma a la Constitución y las reglas impuestas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) al declararla preponderante. Entre las condiciones que deberá cumplir destacan dos, que consisten en desagregar su bucle local y pasar el trámite para obtener la concesión única. A partir de que Telmex fue notificada como preponderante, el Ifetel tiene 60 días para establecer las reglas a través de las que otorgará las concesiones únicas y quiénes pueden acceder a ellas.

La Jornada, p.26, (Miriam Posada García).

Pide el CEESP replantear la estrategia económica sexenal

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) reveló que contrariamente a lo que se anuncia de manera oficial, la estabilidad macroeconómica de México no está en los niveles competitivos internacionales que permitieran consolidar las actividades productivas, reducir el riesgo de crisis recurrentes y generar expectativas favorables de inversión y confianza en consumidores y productores. En un análisis, el organismo dijo que si bien las recientes reformas aprobadas podrían ayudar al mejor desempeño de la actividad económica en el futuro, se debe considerar que todavía se perciben importantes debilidades estructurales, como el desequilibrio presupuestario, inflación, deuda gubernamental, ahorro nacional y calificación crediticia.^{[1][2]}

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820522.html>

Alertan por falta de fondos para pensión universal

El seguro de desempleo y la pensión universal son compromisos que el presidente Enrique Peña Nieto ató a la reforma hacendaria, pero debido a que el Pacto Fiscal cerró la puerta a modificaciones tributarias el resto del sexenio, el gobierno está obligado a realizar una "reingeniería" en la distribución de los recursos con los que cuenta para evitar "presión" en las finanzas de esos apoyos. Como consecuencia, podrían verse ajustes al Presupuesto de Egresos de la Federación en los próximos años. José Isabel Trejo, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público en San Lázaro, señaló que el seguro de desempleo y sobre todo la pensión universal son programas que no pueden quedarse sin fondear, "ahora son derechos que están en la Ley y se deben cumplir y en caso de que faltaran recursos se acudiría al Presupuesto de Egresos de la Federación".

El Financiero, (Zenyazen Flores),

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/alertan-por-falta-de-fondos-para-pension-universal.html>

SAT amplía plazo para presentar declaraciones

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) anunció la ampliación del plazo para que las personas físicas presenten las declaraciones mensuales de enero y febrero hasta el 31 de marzo. El organismo publicó la aplicación que permite a las personas físicas con actividad empresarial, honorarios y arrendamiento, presentar sus declaraciones correspondientes a enero y febrero de 2014.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/sat-declaraciones-993707.html>

Internacional:

"Fraudulenta", más de 90% de la deuda con Panamá: Venezuela

El 90 por ciento de la deuda de más de mil millones de dólares que tiene el gobierno venezolano con Panamá es "fraudulenta", afirmó el canciller Elías Jaua, quien aseguró que las autoridades iniciarán acciones penales contra los empresarios locales implicados en esas operaciones. Jaua denunció que se pretende hacer un "desfalco" contra el gobierno venezolano "con mercancía que nunca salió de Panamá y se pretende cobrar eso como una deuda en dólares. El 90 por ciento de la deuda es fraudulenta; es una verdadera podredumbre lo que hemos encontrado allí", aseveró. A su vez, el presidente Nicolás Maduro declaró que su gobierno cancelará "sin intermediarios corruptos" la deuda que tiene con empresarios panameños.

La Jornada, p.29, (Ap).

POLÍTICA

Estatal:

Detectan irregularidades en administración 2009 - 2012

El ayuntamiento de Cuernavaca detectó evidencias de 22 irregularidades relevantes durante la administración 2009-2012, que permitirá promover ante las instancias competentes el inicio de los procedimientos administrativos, civiles, penales o de cualquier otra índole, informó la titular de la Contraloría Municipal, Karla Aline Herrera Alonso, quien agregó que se acordó la realización de una auditoría que se estará aplicando contra los o ex servidores públicos que incurran en alguna situación ilegal o de corrupción. Luego de la revisión a la información relativa a la Entrega-Recepción de la Administración Municipal 2009-2012, el gobierno de Cuernavaca y su cabildo aprobó contratar los servicios de un grupo profesional en año pasado, que ejecutó una Auditoría Externa para la revisión de la información contenida en las constancias que integran la documentación. Sostuvo que el grupo de 10 profesionistas contratados llevaron a cabo una revisión que incluyó tres aspectos: Técnico-Administrativo, Financiero-Contable y Jurídico, ya que se ha realizado la verificación de folios, pólizas, facturas, certificados, contratos, expedientes de las dependencias, así como visitas e inspecciones.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez); **Diario de Morelos**, p.4, (DDM Staff); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Violeta luna); **La Unión de Morelos**, p.11, (Sin firma) y **La Jornada**, p.32, (Rubicela Morelos).

Damos la cara y vamos a ganar la batalla contra el crimen: Graco

El Gobernador Graco Ramírez señaló que la inseguridad es un tema del que se ocupa y atiende de manera permanente. "Yo doy la cara, estoy trabajando y vamos a ganar esta batalla; no tengan duda, vamos a ganar, vamos a vivir seguros", puntualizó el mandatario. Graco Ramírez señaló que si bien aún no se ha logrado desterrar por completo a la delincuencia, los tres niveles de Gobierno mantienen una coordinación y una estrategia conjunta para "dar la vuelta" al crimen.

Diario de Morelos, p.2, (DDM Staff).

Lamenta la Iglesia que la paz en Morelos haya sido brutalmente quebrantada

La Iglesia católica lamentó que la paz haya sido brutalmente quebrantada en el estado de Morelos, como sucede en una gran parte del país, “a causa de la complicidad y la alta corrupción de los gobiernos de todos los colores partidistas que han gobernado al estado, incluyendo al presente”. En el editorial “Gobernantes extraviados”, del semanario *Desde la fe*, ahondó sus críticas al gobierno del estado de Morelos, por su actitud ante una marcha en favor de la paz y de la familia que se realizó en aquella entidad, y en la que participó el obispo de Cuernavaca, monseñor Ramón Castro Castro. El gobierno morelense se ha mostrado definitivamente extraviado, ya que en lugar de sumarse a la expresión pública de la legítima preocupación social, se ha lanzado, haciendo gala de una total intolerancia, contra la participación del obispo Ramón Castro y al calificar la marcha como de asuntos religiosos o confesionales y por ello irrelevantes, confundiendo el verdadero sentido del reclamo social. “Desafortunadamente, el estado de Morelos está sumido en una problemática social que tiene el rostro de pobreza, por un lado, y corrupción y violencia criminal por el otro. Se requiere de la participación de toda la sociedad con sus gobernantes y no la actitud equivocada de un gobierno arrogante contra la sociedad”.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820596.html>.

El Universal, (El Universal y R. Rodríguez).

Imparable, ola de plagios en Morelos

Cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) indican que hubo un incremento de 400% en el delito de extorsión durante enero de 2014, en comparación con el mismo mes del año anterior, al pasar de 10 denuncias en 2013 a 47 este año. El secuestro también se incrementó en el mismo periodo 140%, al pasar de cinco casos en 2013 a 12 en los primeros 31 días de 2014.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/imparable-ola-de-plagios-en-morelos-993819.html>.

Internacional:

La ONU plantea despenalizar el consumo de las drogas

En un hecho sin precedentes, ayer la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD) indicó ayer a través de un informe elaborado para una reunión clave, a celebrarse la próxima semana en Viena, Austria, que los objetivos en la lucha mundial contra las drogas no se han cumplido, hasta ahora, por lo que sugiere por primera vez la “despenalización” del consumo de estupefacientes.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820361.html>.

Llama Maduro a profundizar el poder comunal socialista en Venezuela

El presidente Nicolás Maduro llamó este domingo al pueblo venezolano a profundizar el poder comunitario para alcanzar el Estado comunal socialista, previsto en el Plan de la Patria 2013-2019. Maduro, en cadena nacional de radio y televisión, exhortó a reforzar la formación ideológica en nuevos valores, a través de la acción, investigación, reflexión, en un proceso continuo de formación de conocimiento real. Ante el presidencial Palacio de Miraflores, Maduro recibió a cientos de personas que participaron en la Marcha de las Comunas, por la paz y en apoyo a la Revolución Bolivariana, que recorrieron unos cuatro kilómetros de una céntrica avenida de Caracas. En Venezuela hay 584 comunas, definidas como un espacio socialista delimitado por la integración de comunidades con memoria histórica compartida, rasgos culturales, usos y costumbres, que se reconocen en el territorio ocupado y actividad productiva que les sustentan. La Ley Orgánica de las Comunas las plantea como entidad local donde los ciudadanos, en el ejercicio del poder popular, ejercen el pleno derecho de la soberanía y desarrollan la participación protagónica con formas de autogobierno, para la edificación del Estado comunal.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820485.html>.

Moscú bloquea Crimea con nuevas tropas

Decenas de camiones militares rusos han sido transportados desde Rusia a Ucrania a través del estrecho de Kerch en los últimos tres días, según testigos de su desplazamiento, por la carretera que une esta localidad oriental de Crimea con otros puntos de la península, informó el diario *El País*, en su edición digital. Los camiones se han dirigido hacia el norte, para impedir presuntamente el avance de la brigada de paracaidistas ucraniana de Dnepropetrovsk, que está en los accesos de la península, pero que no ha penetrado ella, afirman fuentes militares ucranias. Por otra parte, las nuevas autoridades de Crimea han cerrado todos los canales de televisión y emisoras de radio de Ucrania y sólo permiten la transmisión de la señal rusa.

La Crónica de Hoy, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820532.html>.

Tropas rusas toman el principal hospital militar ucraniano

Las fuerzas rusas que han intervenido en la península ucraniana de Crimea tomaron hoy el hospital militar de la capital regional, Simferópol, informaron medios locales, que añadieron que el movimiento de tropas parece repetirse en otros puntos de la península. Entre 20 y 30 hombres armados, presumiblemente rusos, tomaron hacia el mediodía de hoy el hospital militar, donde amenazaron a los trabajadores y a los pacientes, una treintena de soldados ucranianos y veteranos. Según informa *The Kiev Post*, el director del hospital, Evgueni Pivoval, aseguró que "la gente temió por sus vidas". De acuerdo a la agencia Interfax-Ucrania, que cita al Ministerio de Defensa ucraniano, los asaltantes concentraron a todo el personal en el salón de actos, "para que conocieran a los nuevos directores del establecimiento". Según estos medios, la operación sería parte de una serie de movimientos militares de las tropas rusas, con el fin de consolidar su control sobre la península de Crimea, de cara al referéndum convocado el próximo domingo 16, para decidir sobre la incorporación de la península, de mayoría de población de origen ruso, a Rusia.

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/tropas-rusas-toman-el-principal-hospital-militar-ucraniano-993846.html>.

Sánchez Cerén, del FMLN, aventaja en las elecciones de El Salvador

El candidato de izquierda Salvador Sánchez Cerén se perfilaba esta noche como el ganador de una reñida segunda vuelta de la elección presidencial de El Salvador con 50.11 por ciento de votos frente a 49.89 del opositor de derecha Norman Quijano, con 99.90 por ciento de actas escrutadas. El resultado definitivo se dará a conocer este lunes, anunció el Tribunal Supremo Electoral (TSE). Con este resultado, que significa un millón 492 mil 805 votos para Sánchez Cerén, del gobernante Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), contra un millón 486 mil 448 del derechista Norman Quijano, de la Alianza Republicana Nacionalista (Arena), la diferencia apenas es de 6 mil 357 votos.

La Jornada, p.23, (AFP, DPA, AP, PI, Reuters y Notimex).